
 

 

ÉCOLE DE MUSIQUE JACQUES-HÉTU 

PROCÈS-VERBAL DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

Séance ordinaire tenue le 11 mars 2024, à 19 h 

775, rue Berlinguet- Trois-Rivières 
 

 

 

 

 

PROCÈS-VERBAL de la réunion ordinaire du Conseil d’établissement de l’école de musique 
Jacques-Hétu, tenue le 11 mars 2024, au 775 rue Berlinguet, Trois-Rivières, à 19 h. 
 

PRÉSENCES : 
 

⮊ Mélanie Crête, enseignante 

⮊ Catherine Gagnon, enseignante 

⮊ Olivier Gamelin, parent 

⮊ Diane Généreux, technicienne en service de garde 

⮊ Marc-André Lallemand, directeur 

⮊ Karine Lemire, orthopédagogue 

⮊ Andrée Lessard, parent 

⮊ Stéphanie Lessard, parent 

⮊ Nicolas Ribes-Turgeon, parent 

⮊ Geneviève Toupin, enseignante 
 

 
ABSENCES :  Mathieu Béland, parent et Julie Grenier, parent 

 

1. MOT DE BIENVENUE, PRÉSENCE ET QUORUM 
 
Le directeur souhaite la bienvenue à chacune et chacun, prend les présences et 
constate le quorum.  
 

2. QUESTION DU PUBLIC 
 
S/O 
 

3. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 024-CÉ-11/03-R016 
 

La direction présente l’ordre du jour. 
 
Il est proposé par Mme Karine Lemire d’adopter l’ordre du jour tel que déposé. 
 

Adopté à l’unanimité 
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4. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 4 DÉCEMBRE 2023 
024-CÉ-011/03-R017 
 

À vérifier: Est-ce que le terme matière de base pour désigner les mathématiques 
et le français est un terme libellé dans le PFEQ? 
 
Corriger la coquille dans le nom de Nicolas Ribes-Turgeon 
 
Il est proposé par M. Olivier Gamelin d’adopter le procès-verbal du 4 décembre 
2023. 
 

Adopté à l’unanimité 
 
 

5. CORRESPONDANCE – COURRIER ADRESSÉ AU CÉ 
 
Aucune 

 

  
6. RAPPORT DU DIRECTEUR 

 
6.1 INSCRIPTION 2024-2025 

 
La pige pour les élèves qui entreront en maternelle en septembre 2023 a été 
faite. Il y a une liste d’attente pour les élèves qui n’ont pas été pigés. Les 
groupes de maternelle et de 4e année sont complets. Il reste quelques places 
dans les autres niveaux.  
 
 

6.2 CARNAVAL 
 

Très beau carnaval! Faire griller les guimauves sur le feu demande plus de 
travail, mais les élèves ont beaucoup apprécié. Très belle implication des 
élèves de sixième année. 
 

 

6.3 CONSEIL D’ÉLÈVES 
 

En collaboration avec le SDG, le conseil des élèves a fait faire des cartes pour 
la Saint-Valentin à tous les élèves qui n’en avaient pas. Comme les élèves 
vidaient les boîtes aux lettres régulièrement, Mme Diane a fait faire des 
cartes pour tous les élèves puisque c’était difficile de garder le suivi de qui 
en avait reçu.  
 
 



Conseil d’établissement – Réunion du 11 mars 2024 

 

Page 3 de 6 

 

6.3 CONSEIL D’ÉLÈVES (SUITE…) 
 
Idées du conseil des élèves  
 
● Organiser une friperie pour que les finissants puissent offrir leur  polo à 
 moindre coût 
● Faire du compostage 
● Instaurer le banc de l’amitié 
● Créer des brigadiers à l’intérieur des murs de l’école pour favoriser le 

silence et le calme dans les corridors. 
 

 
6.4 REMISE DES BILLETS VERTS 
 

Depuis février, une fois par mois a lieu le concert des billets verts. En plus de 
créer un engouement pour les billets verts, cela permet aux élèves de 
participer en tant que musiciens ou en tant que spectateurs à un concert de 
musique. Quelques vidéos de cet événement ont été partagées via la page 
Facebook de l’école, page Facebook qui est très active d’ailleurs. On 
apprécie! 

 
 

6.5 MUSIQUE 
 
  Les élèves de 2e année ont rempli leur feuille concernant les préférences 

instrumentales avant la semaine de relâche. Ils recevront une réponse d’ici 
le congé de Pâques. Tous les élèves auront leur préférence 1 ou 2 pour cette 
année. 

  
  Le concert qui devait avoir lieu le 23 mai a été devancé au 14 mai puisque 

les jeunes élèves de Média-com sont en sortie scolaire cette journée-là. Il y 
aura donc deux concerts un à la suite de l’autre : de la troisième à la 
cinquième année - le 14 mai et 6e année - le 15 mai. 

 
 

6.6 MESURE DE RATTRAPAGE 
 
 Un budget de 31 000 $ de mesure de rattrapage a été octroyé à notre école 

afin de pallier aux 8 jours de grève. M. Simon Daudelin a été engagé à temps 
plein pour aider les enseignants. Ces heures ont été données en fonction des 
résultats des élèves. 

 
 Les mesures d’aide n’existaient pas pendant la Covid, elles sont apparues en 

septembre 2022. 



Conseil d’établissement – Réunion du 11 mars 2024 

 

Page 4 de 6 

 

6.7 SEMAINE DE LA PERSÉVÉRANCE SCOLAIRE 
 

Chaque classe a composé une phrase au sujet de la persévérance. Les 
enseignants vont voter afin de choisir deux phrases (parmi les 14) qui seront 
affichées dans les escaliers pour l’an prochain. 
 
Mme Catherine Gagnon a eu l’idée de créer un tableau d’honneur de la 
persévérance. Ce dernier est affiché dans le corridor des deuxièmes années.  
Chaque enseignant était invité à nommer un élève dont la persévérance est 
remarquable en fonction d’un héros d’un livre de littérature jeunesse. 
 

 
7. PROJETS : 
 

7.1  SUIVI BUDGÉTAIRE 
                   (Voir document en annexe) 
   
 La direction explique et dépose le document concernant le suivi budgétaire. 
 
  

7.2  CHANGEMENTS APPORTÉS PAR LA LOI 23 
  
 Modifications apportées à la loi 23 et les impacts pour le conseil 
 d’établissement. Voir le document en annexe concernant les modifications.  
 
 

7.3  PHOTOGRAPHIE SCOLAIRE 2024-2025 
                    024-CÉ-11/03-R018  
  
 Après avoir analysé les 4 soumissions reçues, il est proposé par 
 Mme Mélanie Crête de donner le contrat des photographies scolaires à 
 Mme Stéphanie Chaîné.  
 

  Adopté à l’unanimité 
 
 

7.4 GRILLE-MATIÈRES 
 024-CÉ-11/03-R019 

  (Voir document en annexe)  
 

 Il est proposé par M. Nicolas Ribes-Turgeon d’approuver la grille-matières 
 telle que déposée. 

               Approuvée à l’unanimité  
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7.5 FORMATION OBLIGATOIRE AUX MEMBRES DU CÉ 
 

  La formation doit être faite pour les nouveaux membres du CÉ qui ne l’ont  
  pas encore fait. 
 
 

7.6  CAMPAGNE DE FINANCEMENT 

CONSIDÉRANT l’article 94 de la Loi sur l’instruction publique qui prévoit que le conseil 
d’établissement peut, au nom du Centre de services scolaire du Chemin-du-Roy, 
solliciter et recevoir toute somme d’argent, sous forme de don, legs, subvention ou autre 
contribution bénévole de toute personne ou de tout organisme public ou privé désirant 
soutenir financièrement les activités de l’école; 

 
CONSIDÉRANT la proposition de campagne de financement qui respecte les lois, 
règlements et politiques du Centre de services scolaire; 

 
CONSIDÉRANT les précisions nécessaires pour certains points entourant la campagne 
de financement proposée; 

 
CONSIDÉRANT qu’aucun membre du conseil d’établissement n’a déclaré un intérêt 
personnel dans la campagne de financement proposée; 

 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par Mélanie Crête que nos spectacles et concerts 
soient considérés comme étant  la campagne de financement de notre école. Les 
sommes amassées pourront être utilisées pour acheter des instruments de musique, 
terminer la réfection de notre bibliothèque et actualiser notre cour d’école.  

 

 
ADOPTÉ L’UNANIMITÉ 

 
 

 
8 RAPPORTS 

 
8.1  SERVICE DE GARDE 

   

• La semaine des SDG aura lieu du 13 au 17 mai 

• L’organisation des journées pédagogiques de tempête n’est pas encore 

finalisée. 
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8.2  MAÎTRISE DU CAP 
 
● Camp d’hiver qui a eu lieu du 14 au 16 février au Domaine scout 

● Aladdin le 24 mars au Cégep 

● Pueri Cantores congrès en mai 

● OSTR, Carmen de Bizet en mai 

● Concert printanier pour fêter le 60e le 4 mai 

 
 

9. AFFAIRES DIVERSES 
 
N/A 

 
10. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 024-CÉ-11/03-R020 
 
 CONSIDÉRANT QUE les points à l’ordre du jour sont épuisés; 
  
 EN CONSÉQUENCE, il est proposé par Mme Karine Lemire d’approuver la levée de 
 l’assemblée à 20 h 02. 
 

Approuvée à l’unanimité 
 
  
 

 

 
          X              X 

 

M. Olivier Gamelin        Marc-André Lallemand 
        Président         Directeur 

 


